

Journée mondiale de l'environnement 2023

La Journée mondiale de l'environnement est célébrée chaque année le 5 juin et encourage la sensibilisation et l'action en faveur de la protection de l'environnement. Elle a été instituée en 1972 par les Nations unies lors de la conférence de Stockholm sur l'environnement humain, qui a résulté de discussions sur l'intégration des interactions humaines et de l'environnement. Un an plus tard, en 1973, la première Journée mondiale de l'environnement a été célébrée sur le thème "Une seule Terre".

La Journée mondiale de l'environnement 2023 rappelle que les actions des citoyens en matière de pollution plastique sont importantes ("Beat Plastic Pollution").

De plus amples informations sur les événements et les campagnes de cette année sont disponibles à l'adresse suivante: <https://www.worldenvironmentday.global/fr>

Solutions à la pollution plastique #BeatPlasticPollution

Des solutions simples permettent d'éviter le plastique dans presque tous les domaines de la vie. Nous, jardiniers associés, pouvons également apporter une contribution importante.

Si le plastique reste dans la nature, il ne s'y décompose pas et persiste - les plus gros morceaux de plastique deviennent des sources de danger pour les animaux, les microplastiques se retrouvent dans les cycles de matières de tous les écosystèmes, où ils sont encore plus décomposés, ce qui donne naissance à des nanoplastiques qui peuvent même pénétrer dans les cellules des êtres vivants.

Les jardiniers associés, en particulier, devraient respecter et mettre en œuvre les points suivants :

- pots de semences sans plastique
- acheter des plantes sans plastique (marché aux plantes, échanges de graines)
- acheter des outils de haute qualité et les utiliser pendant longtemps
- utiliser des matériaux alternatifs (bois local, argile, pierre, métal, bambou, roseau, jute, chanvre, fibre de coco, laine, paille et papier compostable)
- éviter que les déchets organiques ne se transforment en plastique !
- réutiliser, échanger ou retourner les pots de fleurs
- rafraîchir le terreau avec du compost au lieu d'en acheter un nouveau
- produire de l'engrais à partir de déchets de cuisine
- multiplier les graines soi-même
- paillis au lieu de film contre les mauvaises herbes

Agissons pour l'environnement et contre la pollution plastique !

Références :

<https://www.un.org/fr/observances/environment-day>

<https://www.worldenvironmentday.global/fr>

<https://www.umweltberatung.at/plastikfrei-gaertnern>